



## **XXVII Comunicaciones Científicas y Tecnológicas**

Orden Poster: CM-010 (ID: 2224)

**Autor:** Uran, Georgina Arnalda

**Título:** Evaluación del estado de las piezas dentarias de las personas con discapacidad intelectual que asisten a la Clínica San Gabriel de la ciudad de Resistencia-Chaco

Director: Alí, Sofía de los Milagros

Palabras clave: discapacidad intelectual, salud bucal, Resistencia-Chaco, piezas dentarias, evaluación

Área de Beca: Cs. De La Salud

Tipo Beca: Cyt - Pregrado

Periodo: 01/03/2021 al 01/03/2022

Lugar de trabajo: Facultad De Odontología

Proyecto: (18J005) Epidemiología de la salud bucal de personas con discapacidad intelectual que asisten a la clínica San Gabriel de la ciudad de Resistencia.

### **Resumen:**

La discapacidad comienza como un problema de salud, que al no obtener respuesta, se torna un problema social.

Numerosos estudios documentan la alta prevalencia de patologías bucales que padecen niños y adolescentes con discapacidad intelectual en diferentes contextos poblacionales.

Este proyecto de investigación tiene como título "Evaluación del estado de las piezas dentarias de las personas con discapacidad intelectual que asisten a la Clínica San Gabriel de la ciudad de Resistencia-Chaco."

El estado de salud bucal de estas personas, lamentablemente es una situación no resuelta. Los factores de riesgo son la mala higiene bucal, la dieta cariogénica y los hábitos bucales perniciosos.

Este grupo poblacional altamente vulnerable, requiere cuidados bucodentales a edades tempranas, es por ello que los padres o tutores de estas personas ocupan un rol importante en la salud oral de los mismos y reciban una educación sobre salud bucal, para que puedan actuar de ser posible desde la infancia.

El objetivo general de esta investigación es evaluar el estado de las piezas dentarias de las personas con discapacidad intelectual que asisten a la Clínica San Gabriel de la ciudad de Resistencia-Chaco. Y los objetivos particulares son identificar el número de piezas dentarias obturadas de las personas con discapacidad intelectual; determinar la prevalencia de caries de las personas con discapacidad intelectual y por último establecer el número de piezas dentarias extraídas de las personas con discapacidad intelectual.

Se realizó un estudio descriptivo de corte transversal.

La población de estudio son personas con discapacidad intelectual que concurren a la Clínica San Gabriel de la Ciudad de Resistencia-Chaco. La unidad de análisis está constituida por personas con discapacidad intelectual de ambos sexos. El examen clínico se realizó utilizando instrumental exploratorio de rutina. El estado de las piezas dentarias se registró en un odontograma, realizando un relevamiento de la cantidad de dientes presentes en boca; presencia de caries (cavitada y no cavitada), obturaciones, extracciones. Dicha información permitirá construir los índices de caries para dientes permanentes CPOD.

Para el desarrollo de las tareas programadas se dispone de la Facultad de Odontología de la Universidad Nacional del Nordeste y el Área Disciplinar Odontología Social y Comunitaria de dicho establecimiento que cuentan con los recursos.

Los resultados de esta investigación aportan datos del estado de salud bucal de las personas con discapacidad intelectual a la comunidad científica y educativa.